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Im Jahr 2009 s tar tete das Fraunhofer- Ins t i tut  für  Mater ia l f luss und Logis t ik

IML in Zusammenarbeit  mit  dem Fraunhofer- Ins t i tut  für Sof tware - und

Systemtechnik ISST das Forschungsprojekt zur Logis t ic s  Mal l .  Angedacht a ls

v i r tuel ler  Marktplat z so l len innerhalb der Logis t ic s  Mal l  vernetz te Dienst-

le is tungen und Sof twaresys teme zur Ver fügung geste l l t  werden. 

Verschiedene Logis t ik ser v ices werden mite inander bedar fsor ient ier t  kombi -

nier t  und gebucht.

Dabei  so l l  es mögl ich se in,  Funkt ionen unterschiedl icher Anbieter  zu e inem

indiv iduel len Gesamtpaket zusammenzustel len.  Das Angebot bas ier t  auf dem

Software -as-a-Ser v ice -Pr inzip und zeichnet s ich durch eine nutzungsabhängige 

Abrechnung aus.  B is  2012 so l len die V is ionen des Fraunhofer- Innovat ions-

c lus ter  umgesetz t  werden.

Forschungsins t i tute,  Fachverbände und Industr ie s ind s ich e in ig:  Mit  dem Ein -

zug des Cloud Computings in die Logis t ik ze ichnet s ich e ine Revolut ion in der 

Berei t s te l lung und Nutzung von I T-Dienst le is tungen ab.

Für das Arbeiten mit  der Cloud braucht der Anwender ledigl ich e inen inter-

net fähigen Computer,  über den a l le wicht igen Daten auf dem ex ternen  

Speicher bearbeitet  und hinter legt werden können. Aber es so l len auch 

unter schiedl iche Dienst le is tungsangebote der Logis t ik-Branche kombinier t 

werden. So so l len Lager le is tungen, Transpor te oder Umschlagser v ices über 

die Mal l  gebucht und in die v i r tuel le  L ieferket te übernommen werden. Im 

Idealfa l l  wird mit  e iner verbesser ten I T-Struktur und der opt imalen Zusam-

mensetzung von Dienst le is tungsangeboten gearbeitet .  Die Akteure auf dem 

v ir tuel len Marktplat z so l len dabei  von ger ingeren Hardware -,  Sof tware - und 

Transpor tkosten prof i t ieren.

Im Oktober 2010 präsent ier te das Projekt team gemeinsam mit  se inem 

Projektpar tner, der Logata GmbH, den ersten Meilenstein des Innovationsclus-

ters. Unter logis t ic s -mal l .com kann die aktuel le Vers ion des v i r tuel len  

Marktplat zes e ingesehen werden.



DUIS AUTEM VEL EUM IRUR DOLORE EU FEU-
GIAT LOREM SIT AMET AUTEM VEL EUM 
IRUR DOLORE EU LOREM SIT

| 6 7

In cooperat ion with the Fraunhofer- Ins t i tute for Sof tware - and Sys tem  

Engineer ing ISST the Fraunhofer IML s tar ted in 2009 the research projec t 

for  the Logis t ic s  Mal l .  P lanned as v i r tual  market place,  l inked ser v ices and 

sof tware sys tems shal l  be made avai lable within the Logis t ic s  Mal l .  Var ious 

logis t ic s  ser v ices are combined requirement-or iented and booked. I t  shal l 

be poss ib le to arrange func t ions of d i f ferent prov iders to an indiv idual 

tota l  package. 

The of fer  bases on the Sof tware -as-a -Ser v ice pr inc ip le and is  charac ter ized 

through a user-dependant b i l l ing.  By 2012, the v is ions of the Fraunhofer 

innovation cluster shal l  be implemented. Research inst itutes, trade associat ions 

and industr y agree:  with the entr y of  Cloud Computing into logis t ic s ,  there is 

a revolut ion emerging in the prov is ioning and us ing of I T.

In order to work with the Cloud the prov ider only needs a web-enabled  

computer,  by means of which a l l  impor tant data can be processed and s tored 

on the ex ternal  memory.  However,  d i f ferent ser v ice of fer s  of  the logis t ic s  

industr y shal l  be combined, too. Thus,  warehouse ser v ices ,  t ranspor t s  or 

t ransshipment ser v ices shal l  be booked through the mal l  and implemented 

into the v ir tual supply chain. Ideal ly,  i t  is  worked with an improved IT struc ture 

and the opt imal  ser v ice of fer s .  The players on the v i r tual  market place shal l 

benef i t  f rom lower cost s  for  hardware,  sof tware and transpor t .

Together with i t s  projec t  par tner Logata GmbH, the projec t  team presented 

the f i r s t  mi les tone of the innovat ion c lus ter  in Oc tober 2010. You can look at 

the lates t  ver s ion of the v i r tual  market place under logis t ic s -mal l .com. 


